

Hay que cerrar los conventos

No hay ninguna nación en el mundo, que padezca como nuestra España, esa lepra constituida por los innumerables conventos de frailes y monjas esparcidos por todo su territorio. Los tales conventos son antros de oscurantismo, viveros de ponzoñosas viboras reaccionarias, y no se comprende en verdad, cómo, a mediados del siglo XX, pueden subsistir esas absurdas reminiscencias de la época medieval.

El pueblo republicano no puede olvidar, que dentro de esos cubiles, alientan como hienas, los más feroces y encarnizados enemigos, no sólo de la República, sino de toda idea de libertad y progreso. No en vano para esa ralea frailluna y monjil, es artículo de fe la máxima del Syllabus de Pío IX: El liberalismo es pecado.

Por otra parte, en nada ha cambiado desde el siglo pasado la cerrilidad que caracteriza a los habitantes de los conventos. Si entonces fomentaban la guerra civil campal entre los españoles, azuzando a los montaraces carlistas del Dios Patria y Rey, contra los ardientes defensores de la libertad, incubando monstruos como el siniestro cura Santacruz; hoy, si bien no pueden repetir aquellas fechorías—y no por falta de ganas ciertamente—hacen lo que buenamente pueden para sumir a España en las nebruras del vaticianismo jesuítico fascizante. Y así, el de 16 de este mes, abandonaron en tropel jubiloso esos claustros, de los que no salen ni con motivo de la muerte de sus seres más allegados, para votar con fruición, al objeto de arrebatar la libertad al sufrido pueblo español que los aguenta, y del que son voraces sanguijuelas.

Es vergüenza inconcebible, que los más perversos de todos, los malvados jesuítas, que en pleno régimen absolutista, en 1767, fueron expulsados fulmi-

nantemente de España y de sus Indias, por el rey Carlos III y su ministro el conde de Aranda. Y que en el año 1773 llegaron a ser disueltos en todo el orbe católico por el Papa Clemente XIV: en cambio fueron sólo tímidamente disueltos en 1932 por las Cortes Constituyentes de la República Española, y eso basándose en sutilezas y distingos como la del cuarto voto. Con lo que únicamente se consiguió, que, refugiados como en madrigueras, en las casas de los más caracterizados reaccionarios, se dedicasen con entera libertad, a combatir artera y sañudamente a la joven República, hasta hacerla caer en las vergüenzas del bienio negro.

Sirvanos lo ocurrido de provechosa lección, y no olvide en manera alguna el pueblo liberal y republicano, que de haber triunfado la asquerosa reacción, a la que han votado en masa los habitantes de los conventos, hoy no existiría un solo centro obrero ni republicano, y en cambio ellos camparían por sus respetos y nos darían el trágala, volviéndonos materialmente locos, con el ruido infernal de sus innumerables campanas, y España hubiera vuelto a ser el triste país del más negro clericalismo.

Tenemos, pues, que exigir, siempre por las vías legales, que la carroña formada por esas legiones de frailes y monjas, cuya presencia envilece a España y ahoga a la República, sea obligada a abandonar sus antros de ocio y emigrar, si es que hay nación—que lo dudamos—que esté dispuesta a admitir en su territorio a tan molestos e indeseables huéspedes. Y en las puertas de los conventos cuelguen unos carteles, como el que lucirá dentro de breves días en nuestro Teatro Principal, que diga: «Cerrado por desahucio».

X. X. X.

Desde Boltaña

Gran fiesta republicana

Con ocasión de reponer en sus cargos a los concejales republicanos elegidos por el pueblo en las gloriosas elecciones del 12 de Abril de 1931 y que habían sido destituidos por los «strapelistas» cedeo-radicales a los pocos días de la revolución de Asturias, se celebró en esta villa montañesa una simpática fiesta de alegría, satisfacción y exaltación republicana en la que participó la casi totalidad del vecindario, pues las huestes cedistas y radicales, amedrentadas y huidizas, no se ven ni se distinguen apenas.

La orden de reposición del Ayuntamiento se dió telegráficamente por la mañana, pero se ocultaba cuidadosamente hasta que, anunciado el asalto por quienes no se avenían a la maniobra, se dió posesión a los concejales populares que el público vitoreó calurosamente.

Entre vivas a la República y al Frente Popular de izquierdas y al Gobierno Azaña-Martínez Barrio, celebraron su primera reunión los concejales repuestos bajo la presidencia del alcalde don Conrado Campo, que, como sus compañeros, había sido arbitrariamente destituido.

Seguidamente y en medio de grandísimo entusiasmo, se organizó una rondalla que recorrió todas las calles y durante la cual se cantaron, entre otras, las coplas siguientes:

La República sufrió un empacho clerical, que no le costó la vida, por una casualidad.

A Gil Robles propusieron para presidir el duelo, los grandes terratenientes y los principales del clero.

Pese a todos los conventos, iglesias y catedrales, las derechas son vencidas en todas las capitales.

La Ceda y sus aliados ya se pueden preparar, que la letra está vencida y la tienen que pagar.

Vivan nuestros diputados, don Joaquín Mallo Castán,

Lana Sarrate, Borderas, y el simpático Beltrán.

En la villa de Boltaña estamos de enhorabuena porque en la lucha frente a frente vencimos a la caverna.

Durante toda la noche continuó el buen humor y todas las legítimas expansiones de los elementos republicanos se

¿El enemigo de Riegos del Alto Aragón otra vez en el candelero?

Leemos en el popular diario «Heraldo de Madrid» una de tantas iniciativas y sugerencias que no podemos por menos de reproducir, y dice así:

«La intensificación de la riqueza agraria.—Don Andrés Martínez Guillén encarece como fórmula de aliviar la situación económica de España la realización del vasto proyecto del ingeniero don Lorenzo Pardo, hecho público en la Asamblea de Alicante, y al propio tiempo la terminación de la reforma agraria movilizándolo para ello enérgicamente el capital, llegando a la confiscación del que se muestre remiso».

Conformes con la segunda parte, pero con la primera, de ninguna manera. Aceptar nada de un hombre tan fracasado como Lorenzo Pardo, sería suicida.

Sería tanto como llevar a la República a un fracaso más, y por ello llamamos la atención al presidente del Consejo de ministros para que no se deje sorprender con proyectos fracasados, como el del célebre Plan Nacional, expuesto en el Palacio de la Música, y que con todos los bombos y platillos de la gran propaganda fracasó totalmente, y el aceptarlo ahora sería tanto como hundir para siempre a la República.

El Gobierno tiene asesores técnicos bien capacitados y proyectos y más proyectos aprobados para su ejecución inmediata y con ello dar pan y trabajo a miles de españoles y vida próspera al agricultor, de lo que tan necesitado está.

El de la Dictadura y después radical, no nos merece ninguna esperanza ni garantía.

Ciudadanos: Leed y propagad EL PUEBLO, único diario republicano de Aragón

produjeron en el mayor orden y sin que hubiera el menor incidente.

El nuevo Ayuntamiento se propone emprender varias mejoras locales, de las que nos ocuparemos otro día.

El corresponsal.

Pellizcos y Coscorrones

Los votos del Frente Popular de izquierdas han hecho de escoba y de espantapajaracos. No se ve un enemigo de la República. Se han escondido cobardes y medrosos en sus cavernas trogloditas. Han huido como alám que lleva el diablo. Han cesado en redondo sus provocaciones y chulerías. A la grosería, a la insolencia cerril, al insulto cretínico y ruin de almas chepudas, ha sucedido el emudecimiento y el miedo.

¿Dónde están los emboscados tras la solana sacristanesca de «Patriófilo»? Vamos a hablar ahora, sin mordaza, un poco de masonería, de marxismo y de los crímenes del fanatismo clerical?

Nuestros lectores y nosotros agradeceríamos, aliados con la luz y la verdad, la aceptación de nuestra propuesta. Ahora podemos decir la verdad, toda la verdad.

¡Ya era hora!

«Vamos a cuentas», titula la «cauta», la desde el 16 de Febrero «educada» y «correcta» cotorrón del fenecido caciquismo jesuítico cedista.

Si, vamos a cuentas, pero no a tus cuentas, sino a pasarte las cuentas.

Con tus cuentas ibais a por los 300. Con las nuestras no llegáis a 100. Con tus cuentas, el «jefazo» no se equivocaba nunca. Con las nuestras nació, vivió y murió equivocado y en pleno equívoco se halla. Con vuestras cuentas, si las izquierdas triunfaban, el 17 de Febrero, se desataba el caos y las niñas serían madres al nacer y los niños burros al morir y vosotros y los vuestros colgados de un farol. Con nuestras cuentas todo eso es un cuento. Para el país, todo

aquello es la demostración más concluyente de que habéis nacido del cuento y habéis vivido un cuento.

¿Cinismo? ¿Desfachatez? Lo que quiera el lector. Pero, ¿no se han desgañado esos frescos de p y doble x diciendo que «los de izquierda» éramos la revolución en la calle y los asesinos y criminales contra el honor y el pudor de la mujer y la más grave amenaza contra la santidad del hogar? ¿Y con el transcurso de diez días ya somos antirrevolucionarios?

¿Pero qué caso les van a hacer sus lectores, por muy tontos que ustedes los crean, después de esas retractaciones y de esas viradas en redondo?

Vida de relación Ante un traslado

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestros buenos amigos don José Gracia Morera, de Piedramorera; don Pedro Mur, de Selgua, y don José Brunet, de Sariñena.

Lanzamos la voz de protesta a su tiempo, protesta que hicimos pública como lo hacemos hoy.

No estamos conformes se lleven a Madrid los restos de los héroes Fermín Galán y García Hernández. Pertenece aquellos restos a los aragoneses, porque en Aragón se levantaron en armas contra la Monarquía, en Aragón lucharon y en Aragón fueron fusilados. Más claro aún: en Huesca y en sus pueblos.

Fué en Aragón que se proclamó la República y justo es que los restos mortales de aquellos hombres queden perpetuados en nuestro pueblo.

Sabemos que es predicar en desierto cuanto intentamos, ya que en su día se levantaron contra nuestros deseos no solamente elementos aragoneses, sino oscenses propios que hallan mejor que los restos de los héroes de Jaca reposen en Madrid y no en Huesca.

Al pedir de nuevo sean trasladados a Madrid, el 14 de Abril próximo, los restos de Galán y García Hernández, solamente nos cabe el ánimo de pedir por lo menos, para que sea respetada nuestra voluntad, se levante en Huesca, y en el lugar que fueron fusilados, un monumento que perpetúe su memoria y sirva de estímulo a los oscenses y aragoneses para que todos los años puedan acudir a homenajearles de una manera espléndida.

Gaspar Torrente.

¡Republicanos!
Suscribros a EL PUEBLO.
¡Republicanos!
Annciar en EL PUEBLO.
Es deber de todo buen republicano ayudar al único diario republicano que en Aragón ha luchado desinteresada y perseverantemente por la República del 14 de Abril durante el bienio negro.
Leed EL PUEBLO.
Suscribros y anunciar en EL PUEBLO.
¡Republicanos!



EL SEÑOR

D. Marcelino Rin Asesio

Falleció en la madrugada de hoy

A los setenta y dos años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus apenados: esposa, doña Julia Martínez; hijos, don Octavio (Presbítero), don Ovidio, doña Dolores y don Francisco; hermana política, doña Feliciano; hijos políticos, hermanas, sobrinas y demás parientes.

Ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios y asistan a los funerales que se celebrarán en el día de mañana, sábado, a las once y media, en la Parroquia de San Lorenzo, por cuyos favores la familia guardará eterna gratitud.

HUESCA, 28 FEBRERO 1936.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Rabia - Impotencia

Las derechas, personas todas ellas muy honorables, muy cultas, caritativas (cuando llegan las elecciones), católicas cien por cien y temerosas por ende de la ira del Dios Justiciero que ha de castigar con el fuego eterno a los que profanan sus santos mandamientos, en estos momentos de rabia e impotencia ante una derrota sin precedentes, el pasado día 16, no vacilan ni un solo instante en ofender a ese Dios al que veneran o dicen venerar sobre todas las cosas, faltando a la verdad, mintiendo soez y descaradamente, atribuyendo a las izquierdas propósitos criminales, saqueos, fuego, violaciones, asaltos, etc...

Las izquierdas unidas en un Frente Popular, estrecha e inquebrantablemente juntas en un frente común y con un común propósito, han definido bien su programa.

De todos es bien conocido el manifiesto formalizado después de una total y absoluta inteligencia, por los diversos partidos del Frente Popular. No hay pactos secretos para una ulterior acción. Esto lo saben las derechas al igual que todos los ciudadanos. Lo han, mil veces, dicho los representantes de los partidos coaligados. En un acto público el pasado domingo lo ha repetido una vez más el señor Azaña, que añadió sólo gobernará con los partidos republicanos, con las asistencias necesarias para poder gobernar sin inquietudes ni zozobras y laborar por la prosperidad del país.

Pues bien, a pesar de estas declaraciones tan diáfanas, se siguen llenando plazas y calles de villas y ciudades con carteles injuriosos para las izquierdas hablando de revoluciones y exterminios.

Y esto, para nosotros, que concebimos a un Dios, que por el hecho de ser infinito, no puede irritarse, ni sentir sed de castigos, un Dios todo bondad, ternura, amor, esto, declaramos, es faltar a los preceptos cristianos, es mentir, es injuriar, es calumniar. Y las mismas doctrinas de las que se dicen las derechas sus más

esforzados paladines, establecen la responsabilidad ante Dios, los castigos a que se hacen acreedores, los perjuros, los mendaces, los que siembran la calumnia, los que injurian.

Mas, no les importa en su rabia e impotencia, con tal de conseguir un poder que en sus manos se deshonraría, no les importa taltar a sus deberes de católicos, ofender al mismo Dios, aliarse con los que consideran sus terribles enemigos. Los masones.

No pasaran: El Marxismo. La Masonería. El Separatismo. Así rezan los innumerables carteles de los que han llenado España entera. Y se hallan buscando el apoyo y protección que el pueblo les niega, con un Grado 35.

El fin justifica los medios. Y Dios, Aquel que dijo que su Reino no era de este mundo, perdonará fácilmente estas tropelías, estos desaguisados, en atención a que tamañas falsedades, tales vergonzosas claudicaciones, se cometen en su nombre y para mayor gloria suya.

Y también para conquistar las riendas del Gobierno de una nación, a la que quieren volver a las pretéritas glorias, a los tiempos en que también en el Santo nombre de Dios se ejercía el derecho de piedad, se robaba, se asesinaba, se azotaba al pueblo despiadadamente y se le quemaba en medio de «pio» regocijo, en las calles públicas, con asistencia de tiranos coronados y envidiosos purpurados. A una época en que el pensar era delito, excomulgándose a los que declaraban que la sangre circulaba, que la Tierra se movía. A los que trabajaban en fin en beneficio del Progreso y de la Civilización.

Mas el pueblo está alerta. Y el día 16, en un bello y arrogante gesto desenmascaró y hundió para siempre en el olvido a sus más encarnizados enemigos. A los que han llenado de oprobio, sangre, lágrimas y miserias a millares y millares de ciudadanos que se alzaron y suspiraron por una Humanidad mejor.

Dr. Lig.

Visado por la censura

Deportes Izquierda Republicana de Lupiñén

El partido del domingo

El domingo, día 1, por fin, se juega el encuentro Calanda-Huesca, correspondiente al campeonato de Aragón amateur. De ahí saldrá el clasificado para jugar la fase final. Descontado queda, por tanto, que los equipos locales irán a Zaragoza llenos de moral y prestos a salir victoriosos.

Ante tan trascendental partido la Directiva del Huesca F. C. nos ha dicho que presentará a varios elementos fichados recientemente y que en la prueba que se hizo de ellos dejaron una impresión inmejorable.

No damos los nombres para mayor sorpresa de los muchos aficionados oscenses que se trasladarán el próximo domingo a Zaragoza. Hasta ahora tenemos noticia de que las inscripciones que se hacen en el bar Lion d'Or, al precio de siete pesetas ida y vuelta, son muchas, creyéndose que los dos autobuses habilitados para trasladar a los aficionados serán insuficientes.

En Zaragoza hay enorme expectación por conocer a nuestro novel Club, por lo cual han suspendido todos los encuentros del mismo campeonato que debían celebrarse por la tarde.

Esperamos del once azulgrana no defraude a la afición zaragozana, ya que tan merecidos elogios ha suscitado su brillante actuación desde la nueva etapa del fútbol en nuestra ciudad.

Athen.

Editorial Popular, S. A. - Huesca

MOTOR DE SANGRE



Necrología

Don Marcelino Rin Asesio

A edad avanzada y víctima de cruel y prolongada enfermedad ha dejado de existir en esta capital el prestigioso comerciante oscense, respetable y particular amigo nuestro, don Marcelino Rin Asesio.

La noticia de este fallecimiento ha circulado rápidamente por la ciudad, causando unánime sentimiento, pues el señor Rin gozaba en Huesca del cariño, del respeto y de la consideración de todos los oscenses.

Desde hace bastante tiempo el señor Rin Asesio era víctima de una cruel dolencia que iba minando paulatinamente su naturaleza fuerte, a pesar de su avanzada edad. La ciudad siguió con el máximo interés el curso de la enfermedad, siendo muchísimas las personas que diariamente se informaban en el domicilio del paciente de su estado. Ni los solícitos cuidados de una esposa amatísima y de unos hijos cariñosos, ni las intervenciones de la Ciencia pudieron contrarrestar el avance del mal que le ha llevado al sepulcro.

Don Marcelino Rin Asesio fué lo que se llama un ciudadano excelente. Caballero perfecto, cordial, simpático, amable y sencillo, los oscenses supieron valorar y apreciar las dotes de rectitud, de honradez y de hombría de bien que le adornaban.

Comerciante austero y digno, consiguió para su antiguo establecimiento un prestigio merecido, que le acreditó lo mismo en la capital que en la provincia.

La muerte de don Marcelino Rin Asesio, ha llenado de dolor un hogar honorable y ha causado en Huesca la condolencia que produce siempre la pérdida irreparable de un amigo querido y leal.

Mañana se celebrarán los funerales y la conducción del cadáver al cementerio municipal. Estamos seguros de que ambos actos constituirán una imponente manifestación de dolor en la que, sin duda, tomarán parte nutridas representaciones de todas las clases sociales de la ciudad, pues el infortunado señor Rin contó por amigos a todos los oscenses sin distinción de matices ni categorías.

A los atribulados esposa doña Julia Martínez; hijos, don Octavio (presbítero), don Ovidio, doña Dolores, y don Francisco; hermana política, doña Feliciano; hijos políticos, hermanas, sobrinas y demás familia, les testimoniamos desde estas columnas la sentida expresión de nuestra acerba condolencia, a la vez que les deseamos el consuelo para sobrellevar resignadamente la pérdida irreparable que sufren y que llorarán de por vida.

Quien se crea capaz de triunfar

vendiendo lubricantes de calidad y marca acreditada, escriba dando informes y solicitando la representación para esta plaza y provincia a

S. A. REEM

Apartado, 111

Oviedo

El atraco de Zuera

Referencia del suceso que ya adelantamos ayer

Por los datos que han podido averiguarse se sabe que ayer, aproximadamente a las nueve de la mañana, un individuo alquiló en Zaragoza el «taxi» núm. 6.092, ordenando al chófer que lo condujera a San Juan de Mozarrifar. Antes de llegar a este pueblo mandó parar el coche para que subieran tres amigos, como así lo hicieron, y acto seguido los desconocidos obligaron al chófer a que pasase al interior del mismo, y uno de ellos se hizo cargo del volante del «taxi».

Al llegar al kilómetro 11, pararon de nuevo el automóvil y los pistoleros maniataron al chófer, arrojándolo

a la cuneta de la carretera, y seguidamente, a gran velocidad, marcharon con dirección a Zuera, donde realizaron el atraco en la Sucursal del Banco Zaragozano.

Al llegar al mencionado pueblo, tres de los atracadores bajaron del automóvil y penetraron, pistola en mano, en el Banco Zaragozano, donde rápidamente se dirigieron a la caja, apoderándose de 58.475 pesetas en billetes, a la vez que les quitaban las pistolas a los empleados del Banco.

Realizado el atraco los cuatro pistoleros emprendieron una velocísima carrera con dirección a Zaragoza.

Para evitar que por medio del teléfono se tuvieran noticias del atraco, los desconocidos, momentos antes de llegar a Zuera, cortaron las comunicaciones.

El «taxi», al llegar a Zaragoza, no paró en el Fielato, pero al llegar a la Escuela Sanitaria tuvo que hacerlo desmontándose dos de los atracadores, los otros dos siguieron en el coche desapareciendo.

Tan pronto como se tuvo conocimiento de este atraco comenzaron a actuar con gran diligencia la Policía y guardias de Asalto, encontrándose el «taxi» abandonado detrás de la iglesia del Buen Suceso, en el arco del Deán.

Hasta ahora no se tienen noticias de la captura de los atracadores.

Cooperativa de funcionarios "La Oscense"

Esta Sociedad celebrará Junta general el día 29 del actual a las seis de la tarde en su local social para la presentación y aprobación en su caso del balance del último ejercicio y renovación de la parte de la Junta Directiva que debe cesar.

De no haber número suficiente de socios a dicha hora, se verificará a las siete en el propio local en segunda convocatoria.

Huesca, 25 de Febrero de 1936.—La Junta Directiva.

Grietas de pechos

y toda clase de afecciones cutáneas Aplíquese:

Pecto-Grietine

Evita la inflamación Alivia rápidamente los sufrimientos No deja cicatriz Completamente inofensiva

De venta:

Farmacia Nueva

Coso G. Hernandez, 43

Y en todas las farmacias de España

ODEON

Mañana sábado

En un rancho de Santa Fe

por Ken Maynard y su caballo "Tarzán"

El domingo:

Venganza gitana

Hablada en español

Film

No apto para señoritas

Olimpia

Hoy viernes ¡Éxito sensacional! Estreno de una de las mejores y más modernas películas, de ambiente policíaco, realizada por Warner Bros, titulada:

EL CASO DEL PERRO AULLADOR, por Warner Villian y Mary Astor y dirigida por el gran animador Alan Crosland.

Hablada en español.

Editorial Popular S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos: Obras, Revistas, Periódicos, Facturas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica. - Consulte precios.

Palma, 9

HUESCA

Luis Ramón Gracia
Médico

Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Partos y Matriz **Consulta de 11 a 1**
Coso de Galán, 45-pral. **HUESCA**

AUTO - RADIO **Coso García Hernández,**
núm. 23 - Teléfono 182
● **HUESCA** ●

Aparatos de Radio R. C. A. Radiola.—Nuevos modelos R. C. A. en 5, 6, 7, 8, 10 y 15 lámparas totalmente metálicas

SOLICITE UNA AUDICION
Amplificadores, Radio-Gramolas. Discos Odeón, Parlophón, Regal y Voz de su Amo.—**MATERIAL ELECTRICO**

Ventas al contado y a plazos

ENCICLOPEDIA REGALADA

Regalamos gran Diccionario Enciclopédico ilustrado, 1.500 páginas, miles de ilustraciones, editado en 1935. Alcanza los últimos acontecimientos. De todo trata. Supone una Biblioteca completa. Lo regala entidad cultural. Pídalo «gratis» a INSTITUTO SOCIAL DE BELLAS LETRAS. Apartado 6.021. MADRID

Don
Profesión
Domicilio

Bazar Lasaosa

MUEBLES - Ferrería
Loza - Cristal
Porcelana - Hules
Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO
Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ. 9-11 Huesca
ARTIGAS, 10 - TELF. 188

Lea Vd. El Pueblo

Editorial Popular, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos. - Obras, Revistas, Periódicos, Programas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica.

Palma, núm. 9 Telef. 233 Huesca

Faltos de apetito
Convalecientes
Anémicos

Meterrhena

Consigue inmediato y formidable apetito

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea
por Alerre-Esquadras-Lupién-Orilla-Montmesa y Tormos.

Salidas
De Huesca a las 17.
De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas
A Huesca a las 9.15
A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:
Coso G. Hernández, 7

Contable se ofrece para trabajar en horas libres, por las tardes. Informes en esta Administración.

Esquelas

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las cinco de la tarde

Calle de La Palma, 9

Suscribirse a EL PUEBLO, es encender cada día la llama de republicanismo en todos los hogares y ganar adeptos a nuestra causa.

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA		Llegadas a ZARAGOZA	
Primer coche, a las	8'45	Primer coche, a las	10'30
Segundo ídem, a las	18	Segundo ídem, a las	20
Salidas de ZARAGOZA		Llegadas a HUESCA	
Primer coche, a las	8	Primer coche, a las	10
Segundo ídem, a las	17'15	Segundo ídem, a las	19'15

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS
ENCARGOS A DOMICILIO

¿Comestibles finos y baratos?

¿Vinos de marca y del país?
los encontrará en el acreditado establecimiento de

Estanislao Rovira
Coso Galán, 40 Encargos a domicilio Teléfono 270

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ
Porches Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

Casa Santamaría

Salchichería
Embutidos
Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

En la Presidencia se ha celebrado el anunciado Consejo de ministros

MADRID, 28 (15'30).

Presentación de cartas credenciales

Esta mañana, a las once, con el ceremonial de costumbre, ha presentado sus cartas credenciales al Presidente de la República el nuevo ministro plenipotenciario del Irack en Madrid.

El nuevo ministro se ha trasladado a Palacio acompañado del primer introductor de embajadores señor López Lagos.

Terminado el acto oficial, el jefe del Estado ha conversado breves minutos con representante del Irack.

La referencia oficiosa del Consejo de ministros

A las once y media de la mañana ha quedado reunido en la Presidencia el Consejo de ministros. Los ministros, a la entrada, no han hecho manifestación alguna. La reunión ministerial ha terminado a las dos y media de la tarde.

El secretario del Consejo, señor Ramos, ha sido el encargado de facilitar a los periodistas la referencia verbal de lo tratado. Se ha limitado a dar cuenta de los asuntos aprobados, que son los siguientes:

Gobernación.—Expediente para la habilitación de crédito con destino a la construcción de cuarteles para la Guardia civil en Oviedo, León, Palencia y Sevilla.

Hacienda.—Expediente sobre clases pasivas.

Guerra.—Combinación de mandos militares, que se hará pública una vez que haya firmado los nombramientos el Presidente de la República.

Disponiendo el reingreso en el Ejército al cabo Justino Iglesias, a quien alcanzan los beneficios de la amnistía.

Expediente de adquisición de cien avionetas con destino a la aviación militar.

Obras Públicas.—Autorizando la realización de obras en el Hipódromo de Madrid y aprobación de un proyecto de obras a realizar en el puerto de Gijón.

Instrucción Pública.—El ministro ha dado cuenta de su propósito de

crear 5.500 plazas de maestros de ambos sexos para servir las escuelas vacantes y que se vayan creando.

Ha informado ampliamente el ministro del proyecto que tiene a punto de terminar para sustituir la enseñanza religiosa, siendo aprobado por unanimidad.

Trabajo.—El ministro ha dado cuenta del decreto sobre readmisión de los empleados y obreros despedidos con motivo del movimiento de Octubre, anunciando que mañana lo publicará la «Gaceta».

También ha informado de varios decretos que sobre el funcionamiento de los Jurados Mixtos someterá uno de estos días a la aprobación del Consejo.

Agricultura.—El ministro ha informado los trabajos que realiza en relación con la ley de Arrendamientos rústicos y los desahucios que a su amparo se realizan. Se propone llevar a uno de los próximos Consejos varios decretos.

Comunicaciones.—El ministro ha dado cuenta de su viaje a Sevilla y de las visitas hechas a los lugares que han sufrido los estragos de las inundaciones. Ha expuesto el plan de obras que debe llevarse a cabo inmediatamente, siendo aprobado por el Consejo. Se ha encargado a los ministros de Hacienda y Obras Públicas que activen cuanto sea posible los trámites legales, con el fin de que esas obras puedan comenzar en la semana próxima.

El señor Ramos ha terminado su conversación con los periodistas diciéndoles que es posible que esta tarde les pueda facilitar la copia del decreto que se refiere a la readmisión de los obreros despedidos.

Dice el director de Prisiones

El nuevo director general de Prisiones ha dicho a los periodistas que había ordenado a los directores de prisiones de España para que inmediatamente instruyan expediente en el que harán constar el estado de los edificios y sus condiciones higiénicas y de habitabilidad.

Respecto a la ley de Vagos y Maleantes ha dicho que se revisarán todos los expedientes.

El mitin del cine Europa

González Peña e Indalecio Prieto en el mitin organizado por la Federación de T. del Comercio

Madrid.—En el Cine Europa, atestado de público, se celebró anoche el anunciado mitin socialista, en el que intervinieron los diputados electos señores González Peña y Prieto.

Al aparecer los oradores en el escenario fueron acogidos con una prolongada ovación y vítores diversos.

Discurso de González Peña

Habló primeramente González Peña, quien se expresó en los siguientes términos:

Esos aplausos y esas muestras de cariño que me ofrecéis los ofrezco a nuestras viudas, a nuestros huérfanos y a los inútiles de la revolución.

Venía algo temeroso a hablar al pueblo de Madrid por temor a que vieran en mí algo de aquellos terribles revolucionarios asturianos. Nada de eso. Pero conste que aquellos que fueron a combatirnos y que después nos ofendieron no nos inspiran temor. En Asturias tuvieron la ocasión de defender lo que llaman sus ideales y no lo hicieron. Si hubiesen tenido valor hubieran luchado contra nosotros.

Socialistas del partido que fundó Pablo Iglesias

Estamos donde estábamos; somos los que éramos: socialistas. Pero socialistas de aquel partido que fundó Pablo Iglesias.

Constituye para nosotros un orgullo haber cumplido la palabra, haber cumplido la promesa que hizo Indalecio Prieto en el Parlamento anunciando la revolución si se entregaba el Poder a las derechas.

Después de algunos momentos de duda, he podido apreciar que sé interpretar con fidelidad las doctrinas del partido socialista. Yo sé que no podría hacer una cosa literaria acerca de lo que es el marxismo, pero en la práctica sí sabría hacerlo. Yo antes de la tempestad, en la tempestad y después de ella me creo marxista como siempre. (Ovación).

Repito que estoy orgulloso de que hayamos sabido cumplir nuestra promesa. Dieron el Poder a las derechas y surgió la insurrección. Aquel movimiento no fué ineficaz. Evitó la entronización del fascio y trajo como consecuencia el 16 de Febrero. Sin la revolución no hubiera sido posible

el triunfo del Frente Popular. (Grandes aplausos).

Acomodación a las circunstancias

El triunfo del Frente Popular descorre los cerrojos de los penales, y los que en ellos estábamos nos incorporamos a la lucha hasta conseguir el triunfo del socialismo.

El programa del Frente Popular no nos satisface, pero, ante todo, somos leales; y como en la propaganda común sabemos cuál era ese programa, lo aceptamos con lealtad.

A los republicanos corresponde ahora dar satisfacción a la clase obrera mediante el cumplimiento de ese programa mínimo. Pero yo abrigó una duda, porque en España abusamos del verbalismo. Somos fuertes en la oposición y vacilantes cuando gobernamos.

Recuerdos de la lucha en Asturias

Sabemos que en Asturias fuimos a la insurrección armada socialistas, comunistas y sindicalistas. Y cuando llegó el momento de vernos solos y acordamos la retirada en la lucha, José María Martínez, el sindicalista, se abrazó a mí y me dijo: «Comarada Peña, hemos luchado con entusiasmo y bravura. Nos han vencido, pero seguiremos por siempre unidos, unidos hasta el final. Vivan las alianzas obreras».

Por la disciplina

Termina diciendo que el partido socialista debe seguir serio y unido firmemente como hasta aquí.

Discurso de don Indalecio Prieto

Don Indalecio Prieto fué acogido con una prolongada salva de aplausos. Comenzó diciendo:

Trabajadores de Madrid; creo reducida mi misión en este acto a hacer una glosa del discurso que acaba de pronunciar el compañero González Peña, discurso que ha sido fundamentalmente una lección práctica y con notas emotivas, al relatar episodios de la revolución de Asturias. En esos vítores a Peña parece que reconocemos nuestra inferioridad de revolucionarios y admiramos de los asturianos su valor y su heroísmo.

Las elecciones las han ganado los hombres que estaban en los presidios y las filas interminables de seres sumidos en la orfandad. Cuando yo dije en el Parlamento que el partido socialista se comprometía a hacer la revolución, hubo quien consideró estas palabras como una bravuconada, acogiéndolas con risas, pero en el fondo les produjo pavor que ahora ven aumentado. Si han perdido las elecciones, la representación parlamentaria no la han perdido del todo. Allí estará Goicoechea y Gil Robles y os esperamos para que respondáis de esas campañas en vuestros carteles.

El programa del Frente Popular

Hemos contraído, con la formación del Frente Popular, muy sagrados deberes. El programa no satisface al partido socialista por lo tibio y reducido, ni tampoco a los propios republicanos. Pero lo imprescindible es resolver los problemas del paro obrero y la reforma agraria, salvando a los campesinos del hambre que padecen.

Se intenta por la Prensa de derechas separar a los partidos republicanos de nosotros. Y tenemos que decir al Gobierno que el fascismo palpita y vive dentro de los organismos del Estado.

Hay que hacer las revoluciones a su hora

La revolución no la producen nunca las voluntades de los grupos revolucionarios. Se produce cuando una coincidencia de fenómenos políticos

ULTIMA HORA

El Gobierno impedirá, hasta que sea derogada la ley, que se desahucie a los arrendatarios de fincas rústicas

Unas notas de ampliación al Consejo de ministros

Madrid, 28 (18'30).—Esta tarde los periodistas han conseguido algunas noticias ampliatorias de la referencia verbal que de lo tratado en el Consejo de esta mañana ha facilitado el ministro de Trabajo.

La mayor parte del tiempo de duración del Consejo se ha dedicado a estudiar la situación obrera en España. Como existen algunas Empresas que se resisten a readmitir a los obreros y empleados que expulsaron en Octubre de 1934, se ha acordado que mañana publique la «Gaceta» un decreto declarando obligatoria dicha readmisión, así como el facilitar los recursos necesarios como justa indemnización a los readmitidos.

También se ocuparon los ministros del paro obrero. Inmediatamente van a realizarse obras en Madrid y en provincias con la intensidad que sea necesaria para que los obreros parados encuentren trabajo. Para habilitar los recursos necesarios el ministro de Hacienda estudia varios proyectos que inmediatamente someterá a la aprobación de sus compañeros.

La situación del campo ha merecido asimismo preferente atención por parte del Gobierno. Se ha tratado de la ley de Arrendamientos, a cuya sombra se están cometiendo muchos desahucios de colonos que llevaban años y años trabajando intensamente las tierras. Estos desahucios cesarán inmediatamente. El Gobierno no quiere esperar a que se abran las Cortes para derogar esa ley. Y para suspender sus efectos y vigencia publicará uno de estos días la «Gaceta» un decreto que evite los desahucios. La nueva ley de Arrendamientos será discutida en cuanto funcione la nueva Cámara.

Manifestaciones del ministro de Hacienda

El ministro de Hacienda, don Gabriel Franco, ha hecho interesantes manifestaciones a los periodistas.

Les ha manifestado que se propone llevar a cabo una importante reforma tributaria sin gravar el capital, y por los únicos medios de la producción. El Estado, con esta reforma, obtendrá mayores ingresos, que servirán para beneficiar al pequeño contribuyente. Lejos de perjudicar el capital el ministro se propone atraérselo para que su utilización sea productiva y permita facilitar trabajo a los millares de obreros que hoy carecen de él.

Ha añadido que se irá a la supresión definitiva de los jornales de hambre que, además de no proporcionar pan al obrero, significan la ruina de la Industria y del Comercio.

Mañana marcharán a Barcelona los miembros de la Generalidad

Los señores presidente y consejeros de la Generalidad han realizado hoy numerosas visitas de índole particular, despidiéndose de sus amistades.

Mañana, en el expreso de la noche, marcharán a Barcelona, en donde se les prepara un grandioso recibimiento.

Desde la estación se trasladarán al Parlamento catalán, ya restituído a sus funciones. Se les comunicará por el presidente del Parlamento sus nombramientos de presidente, a favor del señor Companys y de consejeros a quienes lo fueron hasta Octubre de 1934.

Desde el Parlamento marcharán a la Generalidad para posesionarse de sus cargos.

Lea y propague EL PUEBLO

Información de Barcelona

Barcelona, 27 (15'15).

Se reanudan las funciones del Parlamento catalán

Barcelona.—Esta tarde estuvo en el Parlamento catalán, entrevistándose con el presidente, señor Companys, el gobernador general señor Molas, quien dió cuenta a aquél de un telegrama recibido del señor Azaña dándole cuenta de que la «Gaceta» promulga el decreto reanudando las funciones del Parlamento catalán.

El sábado se reunirá el Parlamento catalán

Barcelona.—A fin de dar cumplimiento al proyecto de ley aprobado ayer por la Diputación permanente de las Cortes, ha sido convocado el Parlamento catalán para pasado ma-

ñana, sábado, en sesión extraordinaria, a las cuatro y media de la tarde. Según parece, el Parlamento catalán ratificará a su presidente, señor Casanovas, en el cargo de presidente interino de la Generalidad, para que al llegar a Barcelona el señor Companys, le transfiera la presidencia.

Ya está ultimado el recibimiento que se tributará a los ex consejeros de la Generalidad

Barcelona.—Se ha ultimado el recibimiento que se tributará a Companys y a los ex consejeros.

Desde la estación se dirigirán al Parlamento catalán, donde Casanovas reintegrará a Companys en el cargo de presidente de la Generalidad. Después se trasladarán al palacio de la Generalidad, donde se pronunciarán discursos.

Se da como seguro que Companys reintegrará en sus cargos a todos los ex consejeros, tal como estaban el 6 de Octubre, excepto Dencás, cuya vacante será desempeñada—Gobernación—por el propio señor Companys.

Se ha presentado al Juzgado don Miguel Badía

Barcelona.—Se ha presentado espontáneamente al Juzgado don Miguel Badía, que era jefe de los servicios de Orden Público el día 6 de Octubre de 1934.

Visado por la censura